



ASSEMBLÉE NATIONALE

10ème législature

Groupe scolaire Makarenko-et-Kergomard

Question écrite n° 39709

Texte de la question

M. Paul Mercieca attire l'attention de M. le ministre de l'éducation nationale, de l'enseignement supérieur et de la recherche sur le groupe scolaire Makarenko-et-Kergomard (4 écoles) situé à Vitry-sur-Seine qui est à nouveau frappé cette année par une mesure de fermeture de classe. Le nombre d'élèves par classe va donc fréquemment passer à 27 voire 28 et multiplier les classes à double niveau, privant ainsi des enfants qui en ont le plus besoin du droit le plus élémentaire à une instruction digne de ce nom. Déjà l'an dernier, en décidant de supprimer le poste de l'enseignante de la bibliothèque du groupe, alors que les services du ministère reconnaissaient ce travail en profondeur et l'importance de cette bibliothèque, la responsabilité a été prise de priver les enfants des écoles de ce quartier d'un instrument indispensable à leur scolarité. Cette bibliothèque a joué, pendant de nombreuses années, un rôle irremplaçable dans la vie sociale de ce secteur. Tous les établissements scolaires y sont placés en zone d'éducation prioritaire, preuve de l'attention particulière dont ils devraient bénéficier. Or, cette nouvelle mesure viendrait aggraver les conditions d'études des enfants. Avec les parents et les enseignants, il lui demande l'annulation de la fermeture de la classe et le rétablissement du poste d'enseignant sur la bibliothèque.

Texte de la réponse

En application de la déconcentration administrative, les mesures d'aménagement du réseau scolaire relèvent de la compétence des autorités académiques qui répartissent après consultation des organismes et des partenaires intéressés les moyens qui leur sont alloués, en fonction des priorités départementales. Le groupe scolaire Makarenko à Vitry-sur-Seine, formé de deux écoles élémentaires (Makarenko A et B), est situé en zone d'éducation prioritaire. Une baisse des effectifs y est constatée depuis quelques années ; à la rentrée scolaire prochaine 505 élèves sont attendus pour 23 classes actuellement, auxquelles s'ajoutent un poste de soutien attribué dans le cadre du projet de zone d'éducation prioritaire, une classe d'adaptation et deux classes de perfectionnement. Les deux directeurs sont totalement déchargés de classe. Dans ces conditions, l'inspecteur d'académie, directeur des services départementaux de l'éducation nationale du Val-de-Marne, a décidé la fermeture d'une classe. Cette mesure ne devrait pas soulever de difficultés particulières lors de la prochaine rentrée. Quant à l'école maternelle Kergomard, qui compte actuellement six classes, et où il est prévu d'accueillir 140 élèves à la prochaine rentrée, aucune mesure n'y est envisagée.

Données clés

Auteur : [M. Mercieca Paul](#)

Circonscription : - COM

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 39709

Rubrique : Enseignement maternel et primaire

Ministère interrogé : éducation nationale, enseignement supérieur et recherche

Ministère attributaire : éducation nationale, enseignement supérieur et recherche

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 10 juin 1996, page 3060

Réponse publiée le : 15 juillet 1996, page 3847